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Zusammenfassung: Die meisten Jugendlichen absolvieren eine duale Berufsausbildung. Sie ist 

aufgrund der institutionellen Gegebenheiten Grundlage für einen reibungslosen Übergang von der 

dualen Berufsausbildung ins Erwerbsleben. Allerdings ist in den letzten Jahren ein Anstieg der 

Arbeitslosigkeitsrisiko unter den Ausbildungsabsolventen zu erkennen, von diesem aber nicht alle 

dieser Absolventen gleichermaßen betroffen sind. Gründe liegen hierbei in den Merkmalen der dualen 

Berufsausbildung, die trotz des formal identischen Abschlusses erhebliche Unterschiede aufweisen, 

womit die Ursachen der Arbeitslosigkeit nach der dualen Berufsausbildung erklärt werden können. 

Der vorliegende Beitrag kommt hierbei zu dem Ergebnis, dass die betrieblichen Rahmenbedingungen 

während der dualen Berufsausbildung entscheidenden Einfluss auf das Arbeitslosigkeitsrisiko 

ausüben. 

 

 

Abstract:  The Determinants of the Unemployment Risk after Apprenticeship 

Most youths in Germany successfully complete a qualification within the dual vocational training 

system. Due to the institutional settings, it builds the basis for smooth transitions from the education 

system to the labour market. However, over the last few years, unemployment rates amongst those 

who have completed an apprenticeship have increased; not everyone, however, has been affected to 

the same degree. Despite the formally identical education level, there are large differences between 

apprenticeships. It is these differences that explain the causes of unemployment. As the results in this 

article show, it is characteristics, during the apprenticeship period, of the firms that provide the 

training that influence the risk of unemployment. 

 


